

**OPCIÓN DE GRADO 2 (EVALUACIÓN DE GESTIÓN EMPRESARIAL)**



**TRIBUTAR-CLOUD**



MIRANDA ESGUERRA MICHAEL STIVEN

CORPORACION UNIFICADA DE EDUCACION SUPERIOR CUN

FACULTAD DE CONTADURÍA PÚBLICA

PROGRAMA DE CONTADURÍA

BOGOTA D.C.

2013

**OPCIÓN DE GRADO 2 (EVALUACIÓN DE GESTIÓN EMPRESARIAL)**

**TRIBUTAR-CLOUD**



MIRANDA ESGUERRA MICHAEL STIVEN

Docente

Ramírez García María del Pilar

Anteproyecto de opción de grado 2 (evaluación de gestión empresarial)



CORPORACION UNIFICADA DE EDUCACION SUPERIOR CUN

FACULTAD DE CONTADURÍA PÚBLICA

PROGRAMA DE CONTADURÍA

BOGOTA D.C.

2013

## TRIBUTAR-CLOUD

En el proceso de presentación de impuestos nacionales, siempre se lleva a cabo el proceso de contabilización con los hechos económicos, los cuales presenta unos registros diferentes en el caso de los impuestos, dado que cada impuesto tiene diferentes bases, porcentajes y métodos de calcular.

Al hacer una carrera profesional, nos encontramos diversas ideas y necesidades, no solo en la vida como estudiantes, sino también en lo laboral, permitiéndonos comparar el nivel de conocimiento adquirido en el aula de clase Vs el mercado.

Dado que nadie mejor que las personas que digitan la información en las empresas en temas tributarios, contables, financieros y de costeo, es que se logra obtener y entender las necesidades técnicas, de formación y capacitación que tienen la mayoría de los programas usualmente utilizados para llevar a cabo dichas labores y por las cuales nace esta iniciativa.

De esta manera nace la idea de TRIBUTAR-CLOUD. Una idea de negocio, basado en la necesidad de muchas Mipymes, de las cuales hacemos parte la mayoría de los estudiantes, para tener acceso a la información generada por dudas al momento de realizar la presentación de impuestos nacionales para la DIAN.

## **Descripción del problema**

Observando que el mercado actual tiene muchos tipos de liquidadores de impuestos, los cuales aunque son funcionales, la mayoría de ellos presentan la liquidación mostrando los casos más comunes pero aun así, no muestran casos específicos, y que aunque hacen parte de la norma, las empresas y las personas que se encargan de las contabilizaciones no están siempre actualizados ni tienen un conocimiento amplio de la misma.

Habiendo hecho una investigación, y por concepción propia, se ha encontrado la necesidad de una aplicación que ayude al manejo, aprendizaje, interpretación y presentación de impuestos nacionales ante la DIAN, desde el cual se pueda no solo encontrar dicha información básica, sino que se pueda encontrar manuales, ayudas, accesos a normatividad y formularios, con el fin de hacer más fácil dichos procesos.

¿qué? Desarrollado con el fin que no solo los contadores y aquellos quienes conocen el proceso para presentación de información tributaria, si no que cualquier persona sea capaz de entender y manejar esta aplicación, obteniendo una mejor calidad de la información que se presenta ante la DIAN.

Al igual se busca optimizar su acceso, dado que será una aplicación en la NUBE, no se necesita estar conectado desde un computador, u obligatoriamente desde una oficina para hacer cualquier registro presentación y/o consulta.

## **Fundamentación**

Con el fin de optimizar el tiempo y que las actividades desarrolladas en las áreas contables, financieras y de costo, se crea la aplicación TRIBUTAR-CLOUD, dando una mejor herramientas y apoyo en las tareas diarias, en la que no se necesita ser un experto contador para poder generar información financiera, contable y tributaria, ya que el sistema estará preparado y parametrizado para generar todo tipo de impuesto.

De igual manera, será un programa de fácil acceso, ya que no se necesita una infraestructura física en cada empresa, si no que por el contrario, al ser en la nube, dicha infraestructura corre por cuenta de la empresa, ofreciendo así una mejor rentabilidad, espacio, control y seguridad a los clientes y/o usuarios de la aplicación.

Los programas que se consiguen actualmente en el mercado, son muy costosos o no generan toda la información requerida y están básicamente enfocados a contadores, por lo cual las empresas no siempre pueden contar con información a tiempo a fin de generar o aplicar las iniciativas y respuestas adecuadas a cada situación presentada y así poder presupuestar el pago de sus obligaciones fiscales.

## **Finalidad**

Este proyecto nace de la necesidad de ofrecer a las empresas, personas naturales, y contadores independientes, por medio de un sistema proactivo, un acceso y mejor entendimiento del sistema tributario con el fin de optimizar el uso de los recursos y tiempos utilizados en generar los diferentes tipos de operaciones, la cual es la que más genera demora en los cierres de impuestos nacionales del mes a mes y en muchas ocasiones generan sanciones innecesarias.

De la misma manera se busca que las personas que manejan el sistema, no deban ser expertos contadores, ya que los impuestos nacionales que genera el sistema y la información que éste requiere, serán explicados con la mayor claridad por medio del paso a paso para las presentaciones.

## **Propósito general**

Diseñar e implementar una aplicación tributaria de los impuestos nacionales presentados ante la DIAN, enfocado a contadores dependientes e independientes, estudiantes y personas naturales que deseen liquidar sus impuestos nacionales utilizando la aplicación, la cual será, confiable, real, amigable y de fácil acceso, dando a conocer todo tipo de información requerida siempre por las empresas.

### **Propósitos específicos**

- Ser la principal aplicación, utilizada con fines tributarios, tanto educativos como empresariales.
- Dar a conocer un sistema tributario nacional en la nube, con el cual se pueda trabajar desde cualquier lugar sin correr el riesgo que se pierda la información.
- Tener una rentabilidad del 60% sobre las ventas.
- Incentivar a los clientes en el uso de este tipo de aplicaciones en la nube para la liquidación de impuestos nacionales.
- Impulsar la credibilidad en las aplicaciones móviles para las áreas de mercadeo.

### **Destinatario**

La aplicación está dirigida a empresas del sector comercial, de servicios, manufactureras y de producción: al igual que para contadores públicos independientes o personas naturales, las cuales deseen una ayuda más confiable en cuanto al proceso y manejo de la presentación de los impuestos nacionales.

A su vez dentro de cada organización, está dirigida a altos directivos, juntas de socios, y personal de manejo y confianza, la cual estará encargada del manejo de dicha información.

A particulares, que también estén interesados en adquirir y mejorar sus empresas al igual que conocer cómo, porqué y de donde se generan los impuestos pagados, y de qué forma se puede llegar a mejorar su flujo de caja, si no se tienen claros los conceptos y fechas de pago.

### **Producto**

#### **TRIBUTAR-CLOUD**

Tomando como base la necesidad de un mejor manejo en la liquidación de impuestos, se crea la aplicación tributaria TRIBUTAR-CLOUD, verificando los casos notorios en los que las personas encargadas de liquidar los impuestos, de forma tal que en algunas ocasiones se aplican mal o se generan por conceptos erróneos al no conocer de dónde se generan y los porcentajes aplicables a las transacciones generadas en el día a día en las empresas de todos los sectores.

Dada la necesidad en las empresas de que las personas encargadas de la contabilidad, y de las personas independientes de tener más conocimiento de los temas tributarios, se llegó a plantear el uso de una aplicación tributaria, con el cual se llegue a minimizar las posibles sanciones, ocasionadas usualmente por desconocimientos de los encargados de dichos aspectos, dándoles una herramienta, la cual le guiará, y le explicara la norma y los posibles manejos de los conceptos que se llegue a tener en una empresa en su diario vivir.

En esta herramienta, se tendrá un apoyo técnico a los usuarios, el cual le guiará en el uso de la aplicación, la cual está actualizada bajo la normatividad actual, y no solo con los

conceptos usualmente usados, si no adicional a los conceptos que no son usualmente presentados, y en el manejo de los casos en los que la aplicación no los llegue a satisfacer.

Se tendrá en consideración, que las personas que prestaran las asesorías en el manejo de TRIBUTAR-CLOUD, pueden tener un nivel de estudios mínimo de técnicos en carreras contables, y los cuales deberán ser capacitados, no solo en el uso de la aplicación, si no que adicional, se deberán capacitar en aspectos tributarios nacionales de la cambiante ley en Colombia, para que al momento de que los clientes, lleguen a ser preguntas del uso, y los campos específicos, los cuales no siempre son de conocimiento, por falta de uso, no se vean expuestos a no conocimiento general del tema.

#### UBICACIÓN Y NECESIDADES ESTRUCTURALES.

La ubicación de los prestadores del servicio será en la ciudad de Bogotá, en la dirección calle 30 sur No 34 – 08, en un horario de atención de lunes a viernes de 08:00 am a 05:00 pm horario continuo, en este horario, se atenderán servicios de asesoras del software, vía PBX, 258 3002, y por medio de un web-mail, el cual será atendido dentro del mismo horario.

Mientras que los servidores, estarán resguardados en las instalaciones de ETB, un punto especializado para dicha función, se cumplirá con los requerimientos técnicos y de seguridad, en la conectividad con la aplicación asegurando el servicio continuo, pues el respaldo que se cuenta con esta entidad hace que el usuario tenga mayor confianza en la aplicación.

### INFRAESTRUCTURA.

Para el desarrollo de la actividad planteada, se necesitará equipos de cómputo, comunicación, servidores, instalaciones eléctricas, UPS, decodificadores, router, planta telefónica, impresoras, scanner en cuanto en cuanto a la parte tecnológica, y en cuanto a la parte ergonómica, sillas, módulos, archivadores como se ve en el anexo 1.

### RECURSO HUMANO.

Para el desarrollo de la aplicación, y el desarrollo de la actividad inicialmente, se necesitará:

2 Desarrolladores con manejo de PHP.

1 Diseñador Gráfico

2 Asesores contables y tributarios.

2 Analistas de soporte

1 Recepcionista

Los gastos de nómina proyectados, se ven reflejados en el anexo 2.

## Bibliografía

actualicese.com. (04 de 2014). *FORMULARIOS*. Recuperado el 04 de 09 de 2014, de [WWW.ACTIALICESE.COM/FORMULARIOS](http://WWW.ACTIALICESE.COM/FORMULARIOS): [WWW.ACTIALICESE.COM/FORMULARIOS](http://WWW.ACTIALICESE.COM/FORMULARIOS)

JIMÉNEZ, A. (S.F.). *ESTATUTO TRIBUTARIOS NACIONALES DE COLOMBIA* ( 2ª EDICIÓN ed.). BOGOTÁ: ECOE EDICIONES.

RODRIGUEZ, J. P. (2014). *MANUAL DE RETENCIÓN EN LA FUENTE 2014* (30ª EDICIÓN ed.). BOGOTÁ: LEGIS EDITORES S.A.